## Genio de Creación y Construcción

Dr. Angel Castro Lavarello

Ex-Senador

Congreso de la República del Perú

En julio del año 1994, me llegó una pésima e increíble información del fallecimiento del Presidente Kim Il Sung. Increíble, porque hasta hace poco se hallaba saludable recibiendo a muchas personalidades de varios países y dándoles instrucciones. Y un mes antes recibió incluso a Carter, ex-Presidente norteamericano quien entonces se asombró de gran personalidad del Presidente Kim Il Sung. Carter dijo con seguridad; el Presidente Kim Il Sung es más grande que la suma de los 3 Presidentes, George Washington, Thomas Jefferson y Abraham Lincoln quienes representaban la creación y el destino de los Estados Unidos, y yo digo sin ninguna vacilación que el Presidente Kim Il Sung es el Dios del Sol del destino de la humanidad, más grande que la suma de todos los fundadores de estado y dioses del sol del mundo.

Pero dice que esa persona se fue, no es posible. Será una información falsa de los enemigos. Corrí a la Embajada de la República Popular Democrática de Corea en Lima, tuve que reconocer esa verdad.

No sólo yo, sino muchos peruanos corrieron a la Embajada llena de infinita tristeza. Expresaron las condolencias por el gran Hombre que hizo inmortales aportaciones en la causa de independencia de la humanidad.

Desde entonces pasaron ya 10 años. Pero recuerdo como si fuera ayer todos aquellos días de varias entrevistas que me ofreció el Presidente coreano desde decenas de años, dándome valiosas enseñanzas cuando yo visitaba a Corea.

Una persona, en toda su vida, tendrá ocasiones de viajar por varios países conociendo sus bellas naturalezas, modernos edificios, su historia, costumbres y tradiciones y así como sus características comunes y diferentes.

Una persona que visita a Corea verá una belleza típica en la República Popular Democrática de Corea, es decir el Norte de la Península Coreana con más de 4 mil islas grandes y pequeñas, situada en la región central del Asia de Este.

A pesar de estar lindada con los países grandes como la República Popular de China y Federación de Rusia no se ve nada de influencia o subyugación de aquellos países. Al contrario, verá que allá en Corea mantienen su independencia, su nacionalidad, su dignidad y su propia cultura.

El Presidente Kim Il Sung, Comandante de Acero, libró durante más de 20 años la lucha patriótica y revolucionaria contra el imperialismo japonés, produciendo muchas conmociones en todo el mundo.

El genial Líder con su incomparable coraje y extraordinaria inteligencia creó célebres estrategias y tácticas guiando hacia la victoria la lucha guerrillera antijaponesa y así logró la restauración del país.

Los medios de información reaccionarios, comprados por los imperialistas, tergiversaron, calumniaron y guardaron silencio sobre todas las victorias logradas por él. Porque temían que las noticias de la heroica lucha del Presidente estimularan a los pueblos humildes, explotados y oprimidos.

A tal consecuencia, los pueblos de America Latina recibían las informaciones tergiversadas. Pero los enemigos de los pueblos no pudieron ocultar las grandes victorias que lograba el Presidente Kim Il Sung, Sol de la nación coreana.

En 1945, al derrotar al imperialismo japonés, él logró la restauración de país y abrió la era de la libertad y el progreso, y los coreanos recuperaron sus derechos.

Durante el período de la lucha revolucionaria antijaponesa el Presidente Kim Il Sung inventó la Idea Juche y la encarnó con exactitud.

La Idea Juche es, en una palabra, una idea basada en un nuevo principio filosófico de que el hombre es dueño de todo y lo decide todo.

Luego de la restauración del país, en un breve período, fundó el Partido del Trabajo de Corea que se basa en la Idea Juche, la República Popular Democrática de Corea que ofrece al pueblo toda clase de libertad y felicidad y el Ejército Popular de Corea que defiende con lealtad la independencia y la estabilidad del país y la vida feliz del pueblo.

La República desarrollaba tan rápido asombrando a todo el mundo.

En la historia humana no había un país que registraba desarrollo tan rápido en un corto espacio de tiempo.

El imperialismo norteamericano que consideraba la República como una espina en sus ojos, movilizó a los títeres surcoreanos y las fuerzas aliadas imperialistas para desatar la guerra, con el fin de apoderarse de toda la Península Coreana.

El Presidente Kim Il Sung llamó a todos los militantes del Partido, los militares y todo el pueblo hacia la sagrada lucha contra el imperialismo norteamericano y con sus originales estrategias y tácticas asestó golpes demoledores al imperialismo yanqui.

En la guerra de Corea de 3 años se rompió el mito de "supremacía" del imperialismo yanqui y éste emprendió su camino hacia abajo.

El pueblo peruano, al igual que los pueblos de otros países del mundo enviamos la firme solidaridad a la heroica lucha que libraban el genial Comandante de Acero, el Partido del Trabajo de Corea y su pueblo.

Entre los peruanos crecieron el número de los que querían conocer de la geografía y la historia, las costumbres y las tradiciones, la naturaleza y la cultura de Corea. Además surgieron muchas personas que deseaban estudiar sobre la Idea Juche creada por el Presidente Kim Il Sung y sobre el socialismo que no es una imitación ni copia.

Nos convencimos de que el socialismo coreano triunfará sin falta porque materializa exactamente la Idea Juche que tiene las verdades universales y que también exige que cada país la aplicase conforme a las realidades concretas de su país.

En las décadas de 70 y 80, en el Perú crecieron rápido los lazos de amistad y solidaridad con el pueblo coreano, mientras que incrementaban las personas que querían conocer sobre la República Popular Democrática de Corea, especialmente sobre los dos grandes Líderes; el Presidente Kim Il Sung y el Dirigente Kim Jong II.

Los lectores podrán comprender el afán de numerosas personas del Perú y de America Latina inclusive el periodista Genaro Carnero Checa de conocer un nuevo paraíso. Este paraíso es la creación de la sabia y acertada dirección e innumerables esfuerzos del Presidente Kim Il Sung y el Dirigente Kim Jong Il, genios de la ideología, grandes maestros de la dirección y encarnaciones de alta reputación.

Nosotros sentimos necesidad de crear rápido una organización que procuraría la amistad y el intercambio cultural entre los pueblos de Corea y Perú, países de historias milenarias.

Así, el 13 de agosto de 1970, se constituyó el Instituto Cultural y de Amistad Peruano-Coreano.

La Directiva del Instituto fue constituida por las siguientes personas: Presidente Dr. Angel Castro Lavarello que hasta la fecha ejerce el cargo; Secretario General el Periodista Genaro Checa; Secretarios: Emilio Choy, Carlos Daniel Valcarcel, Manuel Jesús Orbegoso, Winston Orrillo, Abel Pereira, Amadeo Julián Arrieta, Antonio Fernández Arce, Eleodoro Vargas Vicuña, Maruja Roque de Carnero Checa y Purificación Romero Esquevel.

Desde el día de su constitución hasta hoy nuestro Instituto, primera organización de amistad con la RPDC en America Latina está realizando constantemente durante decenas de años muchos trabajos para fortalecer la amistad entre los pueblos del Perú y Corea y estudiar y divulgar las ideas del Presidente Kim Il Sung y del Dirigente Kim Jong Il.

Cada año, nuestro Instituto celebra el nacimiento del gran Padre paternal y Generalísimo, Presidente Kim Il Sung y el nacimiento del gran Dirigente, Mariscal Kim Jong Il, el 15 de abril y el 16 de febrero, fechas que son muy solemnes para nuestro Instituto y el pueblo peruano, y prepara un cuadro de actividades referentes a las fechas más importantes de Corea; la fundación del Partido del Trabajo de Corea, fundación de la RPDC, igualmente la fecha de la derrota de los yanquis, etc.

Además daba a conocer a los peruanos sobre las tradiciones y las costumbres, la historia, la geografía y la cultura de Corea.

Especialmente, realizamos constantemente de varias formas y maneras los trabajos de propagar y divulgar la grandeza del gran Presidente Kim Il Sung y del General Kim Jong Il y sus inmortales hazañas; tras la larga lucha contra el imperialismo japonés obtuvo la restauración del país, logró la gran victoria al derrotar a las fuerzas aliadas del imperialismo encabezado por el imperialismo norteamericano que se jactaba de su "supremacía" en el mundo y ofreció al pueblo paraíso terrestre levantando el socialismo jucheano, de estilo coreano.

Realizando estas tareas, los integrantes del Instituto decían que deberíamos visitar a Corea y comprobar con nuestros propios ojos la realidad de este país del Juche.

En el mes de septiembre de 1973, nuestro Instituto tuvo la oportunidad de visitar a Corea.

Claro que hay muchos libros, periódicos, revistas y materiales sobre la larga historia de Corea, especialmente de su brillante época abierta hace más de 60 años por el Presidente Kim Il Sung y creada por la extraordinaria inteligencia, el coraje de acero y los incansables esfuerzos del mismo.

Pero aun más, sería una buena suerte ver con nuestros propios ojos la realidad de Juche, conversar con los coreanos y palpar de cerca la disciplina y laboriosidad, el infinito respeto, admiración y confianza sobre los dos Líderes.

No puedo olvidar mi primera visita a la República Popular Democrática de Corea. Aunque pasaron decenas de años la recuerdo como de ayer.

Mi deseo desde el primer día de mi llegada al suelo coreano era visitar a Mangyongdae, lugar donde nació el Presidente Kim Il Sung, pasó su infancia cultivando su espíritu revolucionario y sus padres y sus abuelos, en fin, su familia de generación en generación hizo inmortales méritos patrióticos y revolucionarios.

Mangyongdae es la cuna de la revolución coreana y su ubicación nos permite contemplar la más rica y belleza de la ciudad de Pyongyang.

En todas las visitas que tuve comprendí que Mangyongdae es un museo para la humanidad por haber nacido el Presidente

Kim Il Sung donde se conservan valiosas reliquias históricas, tesoros de la humanidad.

Recorrí la moderna ciudad con sus amplias avenidas, monumentos y lugares históricos, comprobé la felicidad plena del pueblo y su respeto, la admiración y confianza hacia sus grandes Líderes; el Presidente Kim Il Sung y el Dirigente Kim Jong II.

Visité numerosas fábricas y empresas, granjas cooperativas, instituciones científicas, de cultura, colegios y otros importantes lugares; conversé con los funcionarios de alto nivel del Partido, del Gobierno, con los intelectuales y trabajadores. Fue muy corta nuestra estadía.

Pero experimenté cosas importantes, lo más asombroso fue que las masas populares participaban en todas las actividades del Estado.

Tanto en la capital como en las provincias me di cuenta con seguridad de que la RPDC construye la nueva sociedad para vivir en paz con todos los países bajo el ideal de la independencia, la amistad y la paz.

Cualquier persona que visitara a Corea comprendería con seguridad de que la RPDC es el país del pueblo trabajador, todos sirven a las masas populares.

En otras palabras, Corea es el país de Juche que hace la revolución y la construcción y vive según las exigencias de la Idea Juche.

En mi primera visita a Corea comprobé que Corea es una nación homogénea que ha venido viviendo en el mismo territorio con una historia, una costumbre y una tradición desde remotas antigüedades y hoy logra grandes cambios conforme a las exigencias de la Idea Juche.

Los días de mi primera visita a Corea fueron de admiraciones y sorpresas.

Corea que vivió casi medio siglo bajo el colonialismo japonés y sufrió todas destrucciones durante la guerra de 3 años contra el imperialismo yanqui y los demás imperialistas lograba tan sorprendentes desarrollos en tan corto tiempo.

Las presas de 3 mil toneladas, 6 mil toneladas

y el torno vertical de 8 metros de diámetro me sorprendieron, y recorriendo las Fábricas de Vinalon y de Tractores Kumsong comprobé la justeza de la Idea Juche y el espíritu de apoyarse en sus propias fuerzas del pueblo coreano.

Estos sorprendentes cambios me alegraron mucho y me hicieron tener el respeto y la admiración hacia los dos grandes Líderes quienes vinieron y vienen consagrando infinitas cavilaciones e incansables esfuerzos.

Mi deseo más grande era encontrarme personalmente con el Presidente Kim Il Sung, gran Líder y recibir de éste las enseñanzas. Quería darle mi saludo al Padre de todos los coreanos y gran Hombre que se consagró toda la vida para construir el socialismo coreano del tipo jucheano que no sabe de una subyugación ni una injerencia de las fuerzas exteriores.

Por fin logré mi deseo.

Fue el 15 de septiembre de 1973.

Mi alegría era inmensa en el trayecto hasta la residencia del Presidente por tener el altísimo honor de conocer un hombre más eminente en el mundo. Al llegar a la residencia, el Presidente nos recibió en la entrada como siempre con su manera sencilla y bondadosa, nos abrazó y nos dijo que enviaba a nombre de todo el pueblo coreano el saludo al hermano pueblo peruano; que las relaciones de amistad de ambos países se habían fortalecido desde hace mucho tiempo. Nos invitó a ingresar tratándonos como si fuéramos sus parientes.

Sus primeras palabras fueron de salud para nuestros familiares que se encontraban en el Perú; que se sentía muy alegre porque sabía que en el Perú había muchos amigos de Corea, quienes están contribuyendo por el fortalecimiento de la amistad entre los dos países y los pueblos.

Me parecía que yo estaba soñando. Se hizo más grande mi emoción.

El Presidente me invitó que yo me sentara cómodo. Verdad que mientras corría el tiempo me sentía más tranquilo.

Conversamos mucho, hablamos sobre los problemas de América Latina, sobre los del Perú.

Asombroso fue porque él tenía profundos conocimientos de nuestro Continente, de la historia de todo el mundo e incluso de nuestro antiguo imperio incaico, su idioma y costumbres, edificios monumentales, de la historia de nuestra época, en fin de todos problemas.

Nos conversó sobre la larga lucha guerrillera contra la dominación del imperialismo japonés, de la participación heroica de las masas populares y sobre todo de la participación de las mujeres. Recordó de los héroes que dieron sus vidas por el triunfo de la revolución.

Nos explicó también sobre la creación de la Idea Juche y su materialización cabal logrando la derrota al imperialismo japonés y la restauración del país y luego obligando al imperialismo norteamericano a arrodillarse por primera vez en el mundo.

Nos explicó sobre la construcción socialista que no se detiene, cosa que reafirmábamos cada vez que visitaba ese país socialista coreano, de Juche y próspero.

El Presidente analizó en detalle sobre la reunificación de Corea, que debe lograrse sin ingerencias de fuerzas extranjeras, debe ser hecha por los mismos coreanos y por vía independiente y pacífica, esto es el supremo anhelo de la nación coreana y para ello necesitaba la solidaridad de varios países.

Le expresé nuestra mayor solidaridad y apoyo, a nombre de nuestro Instituto y otras organizaciones más representativas y del pueblo peruano, que en el Perú también sabremos luchar por la reunificación de Corea.

Después, al regreso a nuestro país realizamos muchas actividades por la reunificación de Corea, explicando y divulgando las sabias propuestas del Presidente coreano.

En 1976, formamos el Comité Peruano de Apoyo a la Reunificación Independiente y Pacífica de Corea y nuestro inolvidable periodista Genaro Carnero Checa fue electo como su Secretario General. Este Comité levantó el lema "Corea es una y nadie puede dividirlo" y realizó aportes efectivos para el pueblo coreano que lucha por la reunificación independiente y pacífica de su patria.

Yo tenía la suerte de entrevistarme en varias ocasiones con el Presidente Kim Il Sung, Hombre eminente y Comandante de Acero y al mismo tiempo padre sencillo, cariñoso y generoso.

En cada entrevista él me reconoció, por lo que yo sentía muy orgulloso.

En realidad el Presidente Kim Il Sung se entrevistaba con muchos Presidentes, jefes del Partido, Ministros, Parlamentarios y personalidades de los dominios políticos y científicos. Pero no los olvidaba a ninguno.

Cuando visitábamos por segunda vez a la RPD de Corea, él nos llamó.

A pesar de estar tan ocupado, él nos llamó en persona para conversar y almorzar.

Fue el día 14 de junio de 1980.

Cuando llegamos, él nos recibió con su rica sonrisa. Corrimos entre alegrías y emociones y él abrió sus brazos para abrazarnos.

Después de tomar la foto junto a él fuimos invitados a un cuarto.

El nos expuso sobre los problemas preocupados por nosotros en el mundo político, sobre los trabajos que debería realizar el Instituto Cultural y de Amistad Peruano-Coreano y sobre nuestra solidaridad por la reunificación independiente y pacífica de Corea.

Nos explicó también sobre la situación internacional, sobre el Movimiento de los No Alineados y sobre el Comunicado Conjunto del Comité Central del Partido del Trabajo de Corea y del Comité Popular Central de la República Popular Democrática de Corea que aclaró los principios que deberían mantener los países No Alineados.

Nos invitó al almuerzo donde corría un ambiente familiar.

Brindamos por la buena salud y larga vida del Presidente Kim Il Sung y por la amistad entre los pueblos del Perú y Corea.

El nos explicó en detalle sobre los acontecimientos que se producían en Corea del Sur, la heroica lucha de los estudiantes, la masacre en Kwangju, la resistencia del pueblo y las criminales acciones de Chun Du-Hwan, lacayo del imperialismo yanqui.

En nombre de nuestra delegación expresé agradecimiento ante el Presidente por ese almuerzo y valiosas enseñanzas; expresé nuestras admiraciones de los lugares que recorrimos, la solidaridad combativa a la lucha por la reunificación independiente y pacífica de Corea. Y le decimos sobre nuestra lucha por la soberanía y liberación y sobre la Idea Juche, creado por el Presidente Kim Il Sung.

Palpamos otra vez su generosidad.

El nos acompaño hasta el carro para despedirnos, nos abrazó fuertemente. Agradecimos con orgullo sobre esta entrevista y le decimos que lo recordaremos.

Decimos: Para nosotros fue un máximo honor esta entrevista y almuerzo con usted, muchas gracias, lo respetaremos, admiraremos y seguiremos a usted, Líder de los pueblos del mundo entero.

Le agradecimos también por los valiosos obsequios que nos hizo el Presidente, prometiendo que los conservaríamos como más valiosos regalos, como tesoro de toda nuestra vida.

Yo soy un peruano que tuve privilegio de visitar a Corea en 8 ocasiones.

El 14 de abril de 1986 el Presidente dijo que para defender la paz en el mundo, todos los países deben mantener la independencia y para ello debe despertar la conciencia de todos los pueblos. Y apreció mucho la lucha por la democracia antifascista de los pueblos latinoamericanos y los éxitos del pueblo peruano.

Lo que me emocionó especialmente fue lo que el Presidente Kim Il Sung se preocupaba de los familiares de mi viejo amigo que se murió hace tiempo.

El 14 de abril, víspera del 74° aniversario del natalicio del Presidente coreano, me preguntó dónde estaba la señora de Genaro Carnero Checa. Yo le contesté que ella vivía en el Perú.

...El señor Checa fue el combatiente internacionalista y dio muchos aportes en desarrollar las relaciones de amistad y cooperación entre Corea y el Perú y en la lucha contra guerra y por la paz... dijo así el Presidente y me pidió que transmitiera su saludo a los familiares del difunto.

Ese humanitarismo, esa generosidad me conmovió mucho.

El señor Genaro Carnero Checa era mi íntimo amigo y se murió hace 10 años. Pero el Presidente no lo olvidaba y lo recordaba hasta en nuestra entrevista. Desde 1987 la familia del señor Checa vive en México y en diciembre de 1990 nos encontramos en el Perú.

Ella me dijo que en el mes de octubre del mismo año visitó a Corea por invitación del Presidente Kim Il Sung quien, a pesar de tantos trabajos que hacer, recibió el día víspera del 45° aniversario de la fundación del Partido del Trabajo de Corea a los familiares del señor Checa y ofreció el banquete del 70° aniversario de cumpleaños de la señora.

Escuchando a ella tuve que admirar una vez más al Presidente Kim Il Sung que de veras es un hombre incomparable en el mundo y decidí respectarlo al Presidente coreano como mi maestro y hacerme el defensor de su ideología, igual que todos hombres que desean la independencia y el progreso.

En varias entrevistas yo recibí del Presidente Kim Il Sung las valiosas enseñanzas. Y me afirmaba que el Presidente, quien quiere infinitamente al pueblo y se siente más feliz cuando el pueblo se siente feliz, es verdadero Padre del pueblo. Es el genial ideólogo y teórico y más destacado Líder en el mundo.

En varias conversaciones, el gran Líder, genial Presidente Kim Il Sung me explicaba de las realidades del mundo, particularmente de los problemas graves como las realidades de Corea y del Perú.

Probamos con él los más ricos manjares de Corea, brindamos con el famoso licor de ginsén, y tomamos té de ginsén.

Hay otras cosas inolvidables en Corea. Participé junto con el Presidente Kim Il Sung en los mítines y en las asistencias a las representaciones artísticas. En todas estas ocasiones me trataba como un invitado privilegiado.

Hasta ahora recuerdo con grandes satisfacciones las entrevistas y las enseñanzas de él.

Hoy también, Corea marcha sin desviaciones por el camino socialista de estilo coreano.

Aunque falleció el Presidente Kim Il Sung el General Kim Jong Il, otro gran Líder exactamente igual como el Presidente, guía a Corea.

Desde hace tiempo, el General Kim Jong Il desarrolló y enriqueció la Idea Juche creado por el Presidente Kim Il Sung y viene dirigiendo sabiamente la revolución y la construcción de Corea.

El General Kim Jong II, además de sus importantes obras, ha escrito "El Socialismo es Ciencia", "El Partido del Trabajo de Corea es el Partido del Gran Líder, Camarada Kim II Sung" y "Tratar con Respeto a los Precursores de la Revolución es un Sublime Deber Moral de los Revolucionarios"; tomó importantes medidas para heredar con firmeza las ideas del Presidente Kim II Sung y enaltecerlo como Fundador de Corea Socialista y eterno Presidente de la República.

Es muy grave la situación de la Península Coreana de hoy.

El imperialismo yanqui actúa cruelmente para aislar y aplastar la RPD de Corea.

Los Estados Unidos buscan todos medios y métodos para provocar otra guerra en Corea, so pretexto del llamado "problema nuclear".

Nosotros, los peruanos observamos a Corea y nuestro Instituto envía invariablemente la solidaridad al pueblo coreano.

Actualmente, en Corea, el General Kim Jong Il extiende la política Songun que nunca existía en otro país, en otra historia.

Es muy natural que Corea aplicase esta política dado que las fuerzas aliadas imperialistas inclusive los EE.UU. actúan tan obstinadamente para eliminar el socialismo coreano.

Cuando observamos la historia moderna de Corea, ésta perdió el país porque lo ocupó el imperialismo japonés y se vio obligado a sufrir casi medio siglo la vida esclava sangrienta, porque Corea feudal, empapado en el servilismo a las grandes potencias, se apoyaba en los grandes países; Rusia, China y Japón; no aumentaba el poderío de las fuerzas militares.

Es muy natural que Corea de hoy fortalezca las fuerzas defensivas y practica esa política de dar prioridad a los asuntos militares para no repetir aquella historia de lágrima de sangre.

En el futuro también, nuestro Instituto desarrollará más las relaciones de amistad ente los pueblos del Perú y Corea y enviará la profunda solidaridad a la lucha del pueblo coreano por la reunificación independiente y pacífica del país.

Estoy seguro de que, mientras que siga la política del General Kim Jong II de dar prioridad a los asuntos militares, en el camino de la RPD de Corea habrá sólo victorias y glorias.

Habrá siempre prosperidad para la República Popular Democrática de Corea, establecida por el Presidente Kim Il Sung y guiada por el General Kim Jong II.

Julio, 2004